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ТурслЁТ 
зовЁТ!
Честь завода на городском 
турслете защищала команда 
Молодежного совета АПЗ. 
Мероприятие состоялось 
16-17 июня.

Подробности на стр.5

На подъеме по склону 
инженер-строитель отдела 

капитального строительства 
Мария Драгунова. 

 
Фото Александра БАРЫКИНА



Уважаемые 
акционеры!

В 2022 году наше Обще-
ство сменило основного ак-
ционера и им стало АО «Гос 
МКБ «Вымпел» имени И.И. То-
ропова», благодаря чему мы 
вошли в дружный коллектив 
АО «Корпорация «Тактиче-
ское ракетное вооружение». 
Это событие в истории заво-
да очень важно в плане его 
дальнейшего стратегическо-
го развития. Знаменателен 
тот факт, что историческая 
сделка состоялась в юби-
лейный для компаний год: 
24 января 20-летие отмети-
ла КТРВ, а 22 мая нашему за-
воду исполнилось 65 лет со 
дня выпуска первой продук-
ции – электродинамического 
карманного фонарика.

Прошедший год с учётом 
резко обострившейся воен-
но-политической обстанов-
ки был достаточно сложным 
во всех направлениях дея-
тельности. Тем не менее, мы 
смогли выполнить все основ-
ные плановые показатели де-
ятельности Общества, что 
является огромной заслугой 

всего коллектива предприя-
тия. Проблемные моменты 
в производстве продукции, 
вызванные несвоевремен-
ным исполнением контраген-
тами своих обязательств по 
поставкам комплектующих, 
нам удалось решить за счет 
организации гибкой работы 
производства в две-три сме-
ны. И как итог – план по то-
варному выпуску выполнен 
на 101,4% (13,42 млрд руб.), а 
по отгрузке – на 100,5% (13,46 
млрд руб.), при этом получе-
на чистая прибыль в разме-
ре 537 млн руб. За высокие 
социально-экономические 
показатели коллектив наше-
го предприятия был занесен 
на городскую Доску почета.

Уделяя приоритетное вни-
мание производству продук-
ции специального назна-
чения, мы также придаём 
большое значение продол-
жению диверсификации. Так, 
в 2022 году в сжатые сроки 
был создан производствен-
ный участок, на котором на-
чато серийное производ-
ство линейки электрокотлов 
РЭКО. В планах на этот год 
– запуск в работу участка по-
рошковой покраски деталей 
для РЭКО, что позволит уве-
личить объёмы.

С вхождением в состав 
КТРВ мы получили заказ на 
освоение линейки изделий, 
с выходом на серийное про-
изводство которых портфель 
заказов должен увеличиться 
более чем на 10%.

Для выполнения повы-
шенных обязательств по 

гособоронзаказу на 2022-
2024 гг. мы начали разра-
батывать различные меро-
приятия, в том числе для 
привлечения и мотивации 
персонала. Сейчас завод, 
гораздо меньшей числен-
ностью, чем в СССР, про-
изводит продукции кратно 
больше, при этом сохраня-
ется тенденция дальнейше-
го увеличения заказов. Для 
выполнения возросшей про-
изводственной программы 
в прошедшем году мы до-
полнительно набрали 736 
человек, c учетом уволен-
ных прирост численности 
составил 368 человек, при 
плановой потребности око-
ло одной тысячи. При этом 
численность персонала 
предприятия на 31 декабря 
2022г. составила 6364 че-
ловека. Учитывая огромный 
дефицит квалифицирован-
ных кадров в промышлен-
ном регионе присутствия, 
мы планируем в 2023 году 
найти и внедрить новые 
механизмы привлечения 
специалистов. Понимая вы-
сокую ответственность ме-
неджмента предприятия за 
конечный результат, мы раз-
работали систему ежеме-
сячной оценки работы каж-
дого руководителя, которая 
внедряется с этого года.

С целью безусловного 
выполнения договоров с 
головными исполнителя-
ми государственного обо-
ронного заказа, в 2022 году 
был проведен анализ про-
изводственных мощностей 

Динамика основных показателей  
деятельности общества за 2021-2022 гг.

Выручка предприятия, 
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2022

2021

13432

12727
0            3000            6000            9000          12000

о Ф И ц И А л ь Н о

Совет 
ДИРеКтоРов  
Ао «АПЗ»
Председатель:
ОбнОсОв борис вик-
торович – генеральный 
директор АО «Корпора-
ция «Тактическое ракет-
ное вооружение»;

заместитель 
председателя:
ГУсев николай Анато-
льевич – генеральный 
директор АО «ГосМКБ 
«Вымпел» имени И.И. То-
ропова»;

РюкОвА Жанна вик-
торовна – директор фи-
нансового департамента  
АО «Концерн ВКО «Алмаз 
– Антей»;

ХРОмОв вадим вале-
рианович – заместитель 
генерального директора 
по корпоративному стро-
ительству и инвестициям 
АО «Корпорация «Такти-
ческое ракетное воору-
жение»;

кАПУстин Андрей Ана-
тольевич – генеральный 
директор АО «АПЗ»;

ЛАвРичев Олег ве-
ниаминович – главный 
советник генерального 
директора – председа-
тель научно-технического 
совета (НТС) АО «АПЗ»;

исАев юрий констан-
тинович – генераль-
ный директор АО АНПП 
«Темп-Авиа».

РевИЗИоННАя 
КоМИССИя  
Ао «АПЗ»
тОХ тАмыш никита 
витальевич – началь-
ник службы корпоратив-
ных секретарей дочер-
них обществ дирекции по 
корпоративной политике  
АО «Концерн ВКО «Алмаз 
– Антей»;

ивАнОв владислав 
юрьевич – начальник 
планово-экономическо-
го управления – главный 
экономист АО «ГосМКБ 
«Вымпел» им. И.И. Торо-
пова»;

ПЛАтОнОвА Людмила 
ивановна – главный бух-
галтер АО «ГосМКБ «Вым-
пел» им. И.И. Торопова»;

сУчкОвА Анна Дмитри-
евна – начальник отдела 
корпоративных финансов 
АО «Корпорация «Такти-
ческое ракетное соору-
жение»;

ЯкимОвА Анна вла-
димировна – начальник 
отдела корпоративного 
мониторинга и контроля 
АО «Корпорация «Такти-
ческое ракетное соору-
жение».
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Среднемесячная заработная плата  
всего персонала, руб.

+12,1%
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20 июня состоялось годовое общее собрание акционеров АО «АПЗ».  
Оно прошло в формате заочного голосования. 

Акционеры утвердили годо-
вой отчет, годовую бухгалтер-
скую отчетность, избрали со -  
став Совета директоров и Реви-  
зионной комиссии Общества.

Большинством голосов при-
нято решение чистую прибыль 
Общества по результатам 2022 
года в размере 537 009 000 рублей 
направить в фонды развития.

Дивиденды по акциям Обще-
ства по итогам 2022 года вы-
плачиваться не будут. 

Аудиторской организацией 
АО «АПЗ» на 2023 год назначе-

но ООО «АФК-АУДИТ» (г. Санкт- 
Петербург).

С о Б Ы т И е

Прибыль – на развитие

Из годового отчета Ао «АПз» за 2022 год
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Выработка на одного работника по товар-
ному выпуску с учетом услуг, тыс. руб.

+3,3%
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предприятия, который выя-
вил острую необходимость 
дальнейшего их расшире-
ния. Требуется резко увели-
чить инвестиции в основное 
производство. Мы благодар-
ны членам Совета директо-
ров за их поддержку нашего 
предложения по дополни-
тельной закупке нового вы-
сокотехнологичного обо-
рудования, строительству 
новых производственных 
корпусов. В планах на 2023-
2024 гг. запланировано про-
ведение масштабного тех-
нического перевооружения 
предприятия с привлечени-
ем государственных субси-
дий под увеличение произ-
водственных мощностей.

Опираясь на опыт ме-
неджмента и коллектива 
предприятия, мы будем 
стремиться к выполнению 
всех намеченных планов, 
уделяя большое внимание 
социальному комфорту ра-
ботников предприятия и его 
ветеранов. Будем и дальше 
развивать социальные про-
граммы поддержки наших 
сотрудников, уделяя вни-
мание благополучию их се-
мей и региона присутствия. 
В планах также и дальней-
ший рост заработной платы.

Выражаю искреннюю при-
знательность всем работ-
никам нашего Общества за 
слаженную и напряженную 
работу в 2022 году по дости-
жению намеченных целей. 
Благодарю наших акционе-
ров и партнеров за совмест-
ное решение общих задач!

На основании протокола годового 
общего собрания акционеров  

Ао «АПЗ» от 20.06.2023г.
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Родился Лев Николаевич в 
селе Чернуха. Окончив 10 клас-
сов средней школы, в 1960 году 
пришел на Арзамасский при-
боростроительный завод уче-
ником слесаря-сборщика в 
цех №1. Без отрыва от произ-
водства в 1966 году окончил 
Горьковский политехнический 
институт (факультет «гироско-
пические приборы»), получив 
специальность инженера-элек-
трика. Затем – вечерний универ-
ситет марксизма-ленинизма, 
заочные курсы усовершенство-
вания ИТР по вычислительной 
технике и автоматизации про-
изводства. Совмещал учебу с 
работой, для освоения новых 
технологий выезжал на другие 
заводы в разные города. Цель 
была одна – научиться тому, что 
могло бы принести пользу род-
ному заводу. 

В 1964 году он, имевший к 
этому времени большой про-
изводственный опыт, переве-
ден старшим инженером по 
оборудованию, затем механи-
ком, заместителем начальника 
цеха №43. С 1969 по 1977 год 
работает начальником конструк-
торского бюро, с 1977 по 1980-й 
– заместителем главного кон-
структора. При его непосред-
ственном участии шел процесс 
освоения и серийный выпуск 
сложных изделий новой техники. 
Лев Николаевич являлся одним 
из лучших рационализаторов 
предприятия.

За большие организатор-
ские способности, принципи-
альность, требовательность к 
себе и подчиненным Л.Н. Му-
хина в 1980 году назначают за-
местителем главного инженера, 
в 1987 году – инженером 1-го 
производства – руководителем 
производства. Через год – за-
местителем генерального ди-
ректора по производству. Лев 
Николаевич непосредственно 
руководил созданием и разви-
тием ряда цехов, оснащением 
их современным оборудовани-
ем, подготовкой и укреплением 
квалифицированными кадрами. 

В сложный период пере-
стройки ему приходилось за-
ниматься и материально-тех-
ническ им снабжением, и 
производством, и сбытом. Ра-
ботал директором по производ-
ству и маркетингу, коммерче-
ским директором, директором 
по производству, закупкам и 
сбыту. 

15 сентября 2008 года ушел 
на заслуженный отдых с долж-
ности директора по производ-
ству.

За разработку и внедрение 
в серию ряда изделий награж-
ден орденом «Знак Почета». 
За высокие производствен-
ные показатели – медалью «За 
доблестный труд». Имел зва-
ние «Ветеран труда», «Почет-
ный ветеран труда АО «АПЗ». 
Награжден Почетной грамо-
той Российского авиационно- 

космического агентства, По-
четным дипломом и Бла-
годарностью губернатора 
Нижегородской области, Бла-
годарственным письмом город-
ской Думы г.Арзамаса.

Руководство, профсоюз-
ный комитет, коллектив пред-
приятия глубоко скорбят о 
невосполнимой утрате и вы-
ражают искренние соболез-
нования родным и близким.

«Главное –  
не останавливаться в развитии»
Эти слова были жизненным кредо Льва Николаевича Мухина – одного из ведущих руководителей 
Арзамасского приборостроительного завода периода перестройки и 2000-х годов,  
директора по производству, закупкам и сбыту. Его не стало 17 июня. 

 

«Он УчиЛ ДУмАть»
михаил ГУсев, советник генераль-
ного директора:

– На своем жизненном пути я встречал 
много руководителей, которые стали мне 
учителями. Лев Николаевич – один из них.

Я знал его с детства – наши семьи 
жили по соседству, дружили, отец тру-
дился с ним в одном цехе. Но постигать 
по-настоящему «школу Мухина» стал, ког-
да возглавил цех по переработке пласт-
масс №31. Это было для меня серьезным 
испытанием и как для инженера, и как для 
руководителя, поскольку подразделение 
было проблемным: дефицит по всем по-
зициям, большая текучка кадров. Когда 
цех вышел на передовые позиции, Лев 
Николаевич предложил меня на долж-
ность управляющего 3-м производством. 

Он знал возможности каждого и был 
жестким с теми, в ком видел потенциал, 
тем самым помогая реализовываться на 
100%. Он никогда не заставлял человека, 
который может прыгнуть только на метр, 
брать недостижимую высоту.

Лев Николаевич учил думать – прежде, 
чем бегать. Вспоминается такой случай: 
я на тот момент был начальником про-
изводства, приходил на работу в 6 утра 
и начинал обход цехов. Если были про-
блемы, сразу включался в них. В один из 
дней в 8 утра звонит секретарь Льва Ни-
колаевича, спрашивает, где я. А я в 64-м, 
решаю какую-то неотложную задачу по 
48В6. Через час снова звонок с тем же во-
просом. А я уже в 56-м, тут тоже возникла 
какая-то проблема. Только часам к 11-ти 
появляюсь в приемной и захожу в каби-
нет. Лев Николаевич смотрит и говорит:

– Ну что, все цеха обошел?
– Все! – рапортую я.

– Все вопросы решил, да?
– Да, – отвечаю уверенно.
И тогда он мне сказал важную вещь:
– Знаешь, Миша, можно бегать и уча-

ствовать во всех мелких вещах, замещать 
собой любого начальника цеха, любого 
технолога, конструктора. Но ты работа-
ешь начальником производства, поэтому  
должен уметь анализировать информа-
цию и принимать правильное решение, 
потому что неправильное может навре-
дить всему заводу.

И таких уроков было не счесть.
Лев Николаевич видел слабые места, 

указывал нам, где недотягивали. Корпус 
водосчетчика мы делали минут за 30. 
Однажды он говорит нам: «Оптимальное 
время обработки корпуса – 5-6 минут», – 
и произнес это с такой уверенностью, с 
таким апломбом, что мы срочно взялись 
решать эту задачу. В результате измене-
ния техпроцесса добились снижения до  
7 минут, высвободив при этом мощности, 
так необходимые для растущих объемов. 

Меня всегда удивляло, сколько ин-
формации он аккумулировал и держал в 
голове. Это был человек с врожденным 
талантом управленца…

«ЖиЛ РАбОтОй, ЛюбиЛ ее»
владимир сеУткин, руководитель 
службы протокола:

– Я впервые познакомился со Львом 
Николаевичем в 1991 году, когда стал 
работать заместителем начальника цеха 
№ 52. И впоследствии, когда занимал 
должности начальника цеха № 64, руко-
водителя ПЭО, отдела маркетинга, мне 
довелось трудиться под его непосред-
ственным руководством. Тот факт, что 
он доверил управление ключевым ме-

ханическим цехом специалисту, который 
окончил институт только два года назад, 
свидетельствовал о его нестандартном 
мышлении.

С первых дней меня поразили желез-
ная дисциплина проведения совещаний и 
жесткий контроль за исполнением пору-
чений. На этих совещаниях он всегда по-
вторял одну фразу: нужно всегда думать 
наперед, чем будем загружать произ-
водство, чем будем кормить людей. Для 
него это была первостепенная задача. 

Лев Николаевич жил работой, любил 
ее, был постоянно в процессе. Он знал все 
позиции по закупкам, состав всех изде-
лий, порой помогал конструкторам найти 
правильное решение. Это была много-
гранная личность. Я никогда не видел у 
него паники, в такие моменты он просто 
начинал думать, как преодолеть возник-
шее в производстве препятствие, и всегда 
принимал мудрое решение. 

Он доверял людям, ценил их и забо-
тился о них, большое значение придавал 
мотивации и не скупился на благодарно-
сти людям за приложенные усилия. Завод 
тогда выжил и сохранил свой потенциал 
благодаря в первую очередь и Льву Нико-
лаевичу – его аналитическому уму, ком-
мерческому чутью и таланту сплочения. 
Он был уверен, что люди, которые рабо-
тают вместе, должны общаться по-дру-
жески и помимо работы, чтобы ближе 
знакомиться, находить общие интересы.

Когда в начале 90-х годов возникла 
пауза во взаимодействии города и за-
вода, именно Лев Николаевич вышел с 
инициативой, чтобы приборостроители 
присутствовали в депутатском корпусе, 
потому что завод был градообразую-
щим и многие работали именно на АПЗ. 

Он считал, что такой симбиоз власти и 
промышленности в итоге положительно 
скажется на развитии города и принесет 
пользу приборостроителям.

Лев Николаевич был прогрессивным 
человеком, который всегда уверенно 
поддерживал новаторские идеи, в том 
числе мои: по формированию цен как 
на спецтехнику, так и гражданскую про-
дукцию, по введению валютных цен на 
спецтехнику, идущую в итоге на экспорт 
в составе головных изделий, по введе-
нию дилерских скидок на гражданскую 
продукцию, развитию структуры мар-
кетинга, по организации бюро входных 
цен, внедрению бенчмаркетинга и др. 
Он понимал необходимость диверси-
фикации, поэтому в каждом из четырех 
производств была обязательно доля 
гражданской продукции.  Он активно 
поддержал и цифровизацию производ-
ства: именно при нем началось внедре-
ние системы производственного плани-
рования MFG/Pro.

Мне было легко с ним работать, пото-
му что всегда чувствовал полное взаи-
мопонимание, поддержку и уважение. 
Память о Льве Николаевиче Мухине, 
как о Руководителе с большой буквы, 
останется в сердцах многих заводчан.

«всем стАРАЛсЯ ПОмОчь»
нина вЛАсОвА, почетный ветеран АПЗ:

– Мы, ветераны службы сбыта, на-
всегда сохраним память о Льве Нико-
лаевиче. Он строго спрашивал с нас, но 
в то же время был для нас крепостью, 
первым заступником и мудрым настав-
ником. И с радостью, и с горем шли к 
нему, и никого он не оставлял без вни-
мания, всем старался помочь.

Лев николаевич мухин (23.10.1941г. - 17.06.2023г.)

вЫСКАЗЫвАНИя 
львА МухИНА 

из статьи «штрихи к 
портрету» («новатор», 
23.10.2006г.)

«Завод – это здорово. Это 
интересно. Я люблю его. 
Сегодня как никогда тре-
буется творческий подход 
к решению большинства 
вопросов. Это мое».

«Жизнь требует постоян-
ных поступков, повсед-
невного напряжения и от-
ветственности за то, что 
сделал вчера, год назад. 
Или не сделал, на что не 
решился».

из книги
«стремление к сози-
данию», выпущенной  
к 50-летию АПЗ
«Жизнь течет, меняется 
ситуация на рынке. Что-
бы сохранить лидерство, 
необходимы новые подхо-
ды, новые решения. Глав-
ное – не останавливаться 
в развитии».

в С П о М И Н А ю т  З А в о Д ч А Н е
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Динамично и продуктивно прошел Всероссий-
ский день молодежи и для активистов заводской 
профсоюзной организации. 17 июня они побы-
вали на семинаре в загородном гостиничном 
комплексе «Ясная поляна».

37 молодежных лидеров 
из разных подразделений 
предприятия на один день 
погрузились в атмосферу 
творческого общения и вза-
имодействия. 

Открыл встречу предсе-
датель ППО АПЗ Александр 
тюрин. Он поздравил ребят 
с праздником, рассказал о 
работе заводской профсоюз-
ной организации и совмест-
но с председателем комис-
сии по работе с молодежью 

натальей бычковой награ-
дил отличившихся ребят бла-
годарственными письмами 
и грамотами, также вручили 
им футболки с символикой 
профсоюзной организации.  

По предложению Алексан-
дра Тюрина, которое поддер-
жали все участники меропри-
ятия, было принято решение 
о создании Центра развития 
профсоюзной молодежи на 
АПЗ (ранее комиссия по ра-
боте с молодежью), которую 

возглавит Наталья Бычкова. 
Такие преобразования по-
могут активистам ППО бо-
лее продуктивно работать с 
приборостроителями, а они, 
в свою очередь, при желании 
смогут реализовать себя не 
только на производстве, но 
и в творчестве.

Отдых в этот день совме-
стили с учебой. На семинаре 
на тему «Эффективная ком-
муникация и публичное вы-
ступление» были отработаны 
навыки общения с группой 
слушателей. В комфортной и 
поддерживающей атмосфе-
ре участники встречи узна-
ли психологические секреты 
эффективной коммуникации, 

структуру и особенности пу-
бличного выступления. По-
лученные знания закрепи-
ли в ходе коммуникативной 
игры. Затем разделились на 
команды и выполняли зада-
ния: делились интересными 
историями о своей работе, 
рассказывали об увлечениях 
и хобби, мероприятиях, кото-
рые интересны. Так в нефор-
мальной обстановке ребя-
та лучше узнали друг друга, 
определили приоритеты в 
общении и темы. 

Подготовила  
Наталья ГлАЗуНовА

Фото  предоставлено  
ППо АПЗ

За активную работу руководство 
АПЗ поощрило актив Молодежного 
совета поездкой в парк-отель 
«Морозовский». В преддверии Дня 
молодежи 17-18 июня там прошел 
рабочий форум, в котором приняло 
участие 45 приборостроителей.

В течение года заводская молодежь уча-
ствует в субботниках, волонтерских акциях, 
организовывает различные мероприятия для 
приборостроителей. Эта активная команда 
приехала в «Морозовский», чтобы провести 
выходные в компании единомышленников.

В программу форума входили квест-игра, 
микст-соревнования по пляжному волейболу. 
В свободное время ребята купались в пру-
ду, катались на катамаранах и сап-бордах, 
прогуливались на лошадях.

Вечером три команды из членов МС со-
ревновались в караоке-квизе. А завершился 
насыщенный день дискотекой.

екатерина яДРовА, фото автора
«Мы – команда»

учились, отдыхая

М Н е Н И я

ирина ОРЛОвА, инже-
нер-конструктор ОГк:

– Люблю мероприятия, на 
которых есть возможность 
узнать новую и полезную 
информацию. Темы, кото-
рые мы разобрали, в моей 
жизни встречаются часто. 
Спасибо нашему коу чу 
Евгению Бобылеву за по-
лученные навыки импро-
визационного общения и 
публичного выступления, 

применяемые при работе 
с аудиторией. Такие встре-
чи – это не только приятное 
общение, но и сплачивание 
коллектива. 

Алексей ЗАХАРОв, 
инженер-электроник  
цеха №42, предцехком:

– У меня остались ду-
шевные воспоминания о 
нашем молодежном слете. 
Было приятно рассказывать 

молодым приборостроите-
лям о заводе и всех «инте-
ресностях» работы нашего 
профсоюза. Мы все быстро 
познакомились друг с дру-
гом. Каждый из присутству-
ющих открыл для себя что-то 
новое, обрел новые знаком-
ства и новых друзей, но са-
мое главное, что мы стали 
одной большой командой, 
которая будет двигаться 
только вперед.

екатерина РЯбОвА, кон-
тролер иПиси службы ме-
трологии:

– Приятная компания, не-
принужденная атмосфера. 
Мне особенно интересно 
было на семинаре по ора-
торскому искусству. Здо-
рово, что приехало много 
новеньких ребят, которые 
быстро вошли в актив и уже 
предлагают свои идеи.

Испытание «осьминожка»: обвести кольцо  
с мячом внутри вокруг отверстий и не уронить мяч.

Задание для самых смелых:  
перенести таракана из одной банки в другую.

Испытание «лыжи»:  
«левой, правой, раз-два-три…».

Первый этап семинара: заполня-
ем анкеты, знакомимся. 

тренируем навыки  импрови-
зационного общения  в ходе 
коммуникативной игры.

МолоДЁжный МИКс
ЗавОдская мОлОдежь ПрОвела активные выхОдные в Парк-Отеле «мОрОЗОвский» и ЗагОрОднОм кОмПлексе «ясная ПОляна».    ОтдОхнули интереснО и с ПОльЗОй.
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Окончание. 
начало на стр. 1.

Двенадцатый год подряд 
в селе Морозовка проходит 
молодежный туристский 
слет. В связи с объединени-
ем Арзамасского муници-
пального района и города 
его организаторами высту-
пило управление молодеж-
ной политики администрации  
г.о.г. Арзамас.

В соревнованиях уча-
ствовало семь команд. Они 
представляли предприятия, 
молодежные организации и 
учебные заведения. От АПЗ 
на слет поехала сборная  
Молодежного совета.

– В команде пять человек, 
плюс повар и помощник по-
вара, – рассказал капитан, 
менеджер по закупкам ОГП 
сергей евстигнеев. – Мы 
готовились к турслету, посе-
щали секцию «Прикладной 
туризм» при АКТТ. 

В программу соревно-
ваний вошли: организация 
быта, спортивное ориенти-
рование в лабиринте, пеше-
ходная дистанция, конкурс 
на лучшую презентацию ко-
манды и туристско-краевед-
ческая викторина. Отдельны-
ми видами состязаний стали 
турнир по волейболу и кон-
курс поварского искусства.

– Мы не заняли призо-
вых мест, но выступили до-
стойно: в каждом испыта-
нии находились в середине 
турнирной таблицы, – гово-
рит монтажник РЭАиП цеха 
№42 сергей Фомин. – Са-
мое незабываемое на тур-
слете – это лесная полоса 
препятствий. Много адре-
налина, эмоций! Мы прошли 

ее довольно быстро – за  
22 минуты и 2 секунды.

Участники команды отме-
чали, что преодолеть турпо-
лосу им помогали дружба и 
взаимовыручка.

– Проанализируем наше 
выступление, проведем ра-
боту над ошибками и в сле-
дующем году обязательно 
поборемся за призы, – от-
метила инженер-строитель 
ОКСа мария Драгунова. 
– Спасибо организаторам 
турслета за отличный заряд 
бодрости и энергии!

екатерина яДРовА
Фото 

Александра БАРЫКИНА

команды-участники турслета
  Молодежный совет АПЗ 
  «Хоба» (АО «Рикор Электроникс»)
  Молодежная палата (при городской Думе  
г.о.г.Арзамас)

  «Мастера добра и безопасности» (ОО «Центр  
«Безопасный Арзамас»)

  «Лесная братва» (молодежь Арзамасского района) 
  «Легенда» (ООО «АПКБ»)
  «Политехники» (АПИ НГТУ)

М Н е Н И я

Алина РАкОвА, 
монтажник РЭАиП цеха №37:

– Квест-игра была интересной. Мы проходили испы-
тания различной сложности, но благодаря сплоченной 
команде справились со всеми заданиями.
татьяна ФРОЛкинА, 
делопроизводитель АХО:

– Я недавно на заводе, но уже успела в составе ко-
манды МС поработать на субботнике в сквере План-
дина, волонтерить на дне рождения завода и участво-
вать во многих других социальных проектах. Спасибо 
руководству завода за такое вознаграждение нашей 
деятельности.
кирилл кУтУЗОв, 
оператор станков с ПУ цеха №56:

– Крутой музыкальный вечер с караоке, для меня 
было интересно работать в команде в таком формате. 
Понравились вопросы с подковыркой о музыкальной 
сфере, а еще мы вспомнили и исполнили множество 
классных песен. Вечер удался!

команда молодежного совета выражает бла-
годарность руководству завода за приобретение 
туристского оборудования и обеспечение всем 
необходимым к соревнованиям, а также препода-
вателю дополнительного образования Актт Рома-
ну ивлеву – за помощь в подготовке к спортивной 
части слета и поддержку во время мероприятия.

Турслёт зовёт!

Награжденные активисты ППо АПЗ.

МолоДЁжный МИКс
ЗавОдская мОлОдежь ПрОвела активные выхОдные в Парк-Отеле «мОрОЗОвский» и ЗагОрОднОм кОмПлексе «ясная ПОляна».    ОтдОхнули интереснО и с ПОльЗОй.

На конной  
прогулке.

Сергей Фомин (цех №42), юлия Басырова (БтК-37),  
Сергей евстигнеев (оГП), Мария Драгунова (оКС),  

юлия юдина (оГК), Андрей харьков (оГК),  
Кирилл Кутузов (цех №56).

Этап «Переправа».

новатор 23 | июня | 2023 | oaoapz.com  н е  т О л ь к О  О  р а б О т е 5



новости 
аО «аПЗ»
также здесь:

сайт: 
https://
www.oaoapz.com

группа вконтакте
https:// 
vk.com/aoapz

сайт музея истории аПЗ
https:// 
museum.oaoapz.com

Басырову 
светлану Евгеньевну 
с юбилеем!
Прекрасную коллегу поздравить с юбилеем
Сегодня всем коллективом мы от души спешим.
Здоровья, позитива, успеха в любом деле,
В работе достижения заоблачных вершин!
Желаем вдохновения, тепла родных и близких,
Пусть будут коллеги как лучшие друзья,
Гармонии в душе, везения по жизни,
Чтоб радость приносили работа и семья!

Коллектив  
отдела кадров.

БаКуЛИНа 
андрея
с днем рождения!
Пусть будет множество желаний 
И исполняет их судьба.
Пусть греет трепет ожиданий,
Удачной будет жизнь всегда!
Пусть свет не покидает мысли 
И окружает теплота.
Здоровья век тебе и близким,
Без меры счастья навсегда!

Коллектив участка МПП  
цеха №19.

П о З Д Р А в л я е М !

РемОнт стиРАЛьныХ 
мАшин-АвтОмАтОв 
нА ДОмУ. ПОкУПкА 

б/У стиРАЛьныХ 
мАшин. ГАРАнтиЯ. 

Тел.:  
8-915-946-42-49.

РемОнт 
стиРАЛьныХ 

мАшин-АвтОмАтОв 
нА ДОмУ. 

ГАРАнтиЯ,  
выеЗД в РАйОн. 

Тел.: 8-950-368-43-11.

«ПРОФЕССИОНАЛЪ» 
8-930-816-49-99 
8-905-869-12-34

НАТЯЖНЫЕ 
ПОТОЛКИ

Германия.  
Многоуровневые.             
Фотопечать.

Акционерное общество «Арзамасский приборостроительный завод имени П.и.Пландина»  
в связи с расширением объема производства 

ПРиГЛАшАет нА РАбОтУ: 
  Аппаратчик химводоочистки
  Вязальщик схемных жгутов
  Гальваник
  Доводчик-притирщик
  Заведующий складом
  Заливщик компаундами
  Заточник
  Зуборезчик
  Изготовитель трафаретов, 
шкал и плат

  Инженер по инструменту
  Инженер по качеству
  Инженер по проектно-
  сметной работе
  Инженер-конструктор
  Инженер-лаборант
  Инженер-технолог
  Инженер-электроник
  Кладовщик
  Контролер деталей и при-
боров

  Контролер измерительных 
приборов и специального 
инструмента

  Контролер материалов, ме-
таллов, полуфабрикатов и 
изделий

  Контролер сборочно-мон-
тажных и ремонтных работ

  Контролер станочных и сле-
сарных работ

  Корректировщик ванн
  Кузнец на молотах и прессах
  Кузнец-штамповщик
  Литейщик на машинах для 
литья под давлением

  Маляр
  Маляр-штукатур

  Мастер участка
  Монтажник  
радиоэлектронной  
аппаратуры и приборов

  Монтажник по монтажу 
стальных и железобетонных 
конструкций

  Навивщик магнитопроводов
  Наладчик автоматов и полу-
автоматов

  Наладчик автоматических 
линий и агрегатных станков

  Наладчик контрольно-изме-
рительных приборов и авто-
матики

  Наладчик станков и мани-
пуляторов с программным 
управлением

  Наладчик холодноштампо-
вочного оборудования

  Намотчик катушек
  Начальник проливной стан-
ции

  Обработчик изделий из 
пластмасс

  Облицовщик-плиточник
  Обрубщик
  Окрасчик приборов и дета-
лей

  Оператор-гальваник на авто-
матических и полуавтомати-
ческих линиях

  Паяльщик
  Плотник
  Прессовщик-вулканизатор-
щик

  Прессовщик изделий из 
пластмасс

  Промывщик деталей и узлов

  Пропитчик
  Распределитель работ
  Регулировщик радиоэлек-
тронной аппаратуры и при-
боров

  Резьбонарезчик на специ-
альных станках

  Резьбошлифовщик
  Слесарь-инструментальщик
  Слесарь-ремонтник
  Слесарь-сборщик авиацион-
ных приборов

  Слесарь-сборщик радио-
электронной аппаратуры и 
приборов

  Слесарь по контрольно- 
измерительным приборам и 
автоматике

  Слесарь механосборочных 
работ

  Специалист по договорной 
работе

  Специалист по закупкам
  Стерженщик
  Термист
  Токарь
  Токарь-расточник
  Транспортировщик
  Фрезеровщик
  Чистильщик металла отли-
вок, изделий и деталей

  Шлифовщик
  Штамповщик
  Экспедитор
  Электромонтер по ремонту и 
обслуживанию электрообо-
рудования

  Электрогазосварщик

Обращаться: г.Арзамас, ул.50 лет вЛксм, д.28, 
отдел кадров АО «АПЗ», каб. 305, 303. 

тел.: 8(83147) 7-93-30, 7-94-36.
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АРЗАМАССКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ (филиал)
 ФГБОУ ВО «НИЖЕГОРОДСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ТЕХНИЧЕСКИЙ  

УНИВЕРСИТЕТ ИМ. Р.Е. АЛЕКСЕЕВА»

 
 
 

Свидетельство о государственной аккредитации рег. № 2042 от 24.06.2016 г., серия 90А01 №0002141;  
лицензия рег. № 2113 от 26.04.2016 г., серия 90Л01 № 0009149

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ
на следующие НАПРАВЛЕНИЯ ПОДГОТОВКИ:

 � КОНСТРУКТОРСКО-ТЕХНОЛОГИЧЕСКОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ МАШИНОСТРОИТЕЛЬНЫХ 
ПРОИЗВОДСТВ

 � КОНСТРУИРОВАНИЕ И ТЕХНОЛОГИЯ ЭЛЕКТРОННЫХ СРЕДСТВ
 � ИНФОРМАЦИОННЫЕ СИСТЕМЫ И ТЕХНОЛОГИИ
 � ПРИКЛАДНАЯ МАТЕМАТИКА
 � ПРИБОРОСТРОЕНИЕ

ФорМы оБуЧЕНИЯ
очная: обучение ведется как на БЮДЖЕТНОЙ, так и 

на платной основе.
очно-заочная и заочная: обучение ведется на плат-

ной основе.

сроКИ оБуЧЕНИЯ
По очной форме: 
4 года (с присвоением степени бакалавра);
2 года на базе высшего образования (с присвоением 
степени магистра).
По очно-заочной форме: 
2 года 6 месяцев на базе высшего образования 
(с присвоением степени магистра).
По заочной форме: 
5 лет и 3 года 6 месяцев с обучением по индивидуально-
му плану ускоренно (с присвоением степени бакалавра).

сроКИ ПоДаЧИ ДоКуМЕНТов
На оЧНуЮ ФорМу оБуЧЕНИЯ

На бюджетные места (бакалавриат): 
•	 с результатами ЕГЭ – с 20 июня по 25 июля;
•	для поступающих по вступительным испытаниям вуза 
– с 20 июня по 10 июля.
На бюджетные места (магистратура) – с 20 июня 
по 20 июля.

На всЕ ФорМы оБуЧЕНИЯ ПЛаТНо – с 20 июня по  
20 августа (по решению приемной комиссии может быть 
организован дополнительный прием).

ИНОГОРОДНИМ СТУДЕНТАМ  
ПРЕДОСТАВЛЯЕТСЯ ОБЩЕЖИТИЕ

Прием документов осуществляется в аПи нгту по адресу:
г.АРЗАМАС, ул. КАЛИНИНА, 19, ком. 106.

Контакты: +7 (831-47) 7-10-42; +7-958-548-04-08; +7-986-763-02-54 
E-mail: priyem@apingtu.edu.ru           ВКонтакте: https://vk.com/api_ngtu 

Сайт: https://api.nntu.ru/
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Евдокия Васильевна  
р о д и л ас ь 17 ф е в р а л я  
1932 года в селе Вторус-
ском Арзамасского района. 
В 1941-м, когда на фронт 
ушел отец, четверо детей 
остались без кормильца.  
Все тяготы военного лихо-
летья легли на плечи жен-
щин – мамы Марии Луке-
евны и старшей дочери 
Евдокии. 

– Наш домик стоял око-
ло леса, – вспоминает ве-
теран. – Мама все время 
меня учила работать: как 
жать рожь, пшеницу, скир-
довать солому. Машин в 
колхозе не было, все де-
лали руками. Сложно было 
всем, но никто не жаловал-
ся.

Трудно приходилось 
семье Романовых. Даже 

сейчас от воспоминаний у 
Евдокии Васильевны наво-
рачиваются слезы. Почва в 
деревне была суглинистая, 
урожай – маленьким. Дети 
все время были голодными. 
Ели листья свеклы, моло-
дую траву. Картошки ни-
когда не хватало, поэтому 
в котел шла мороженая или 
даже гнилая.

– Мы продали дом и ку-
пили другой на соседней 
улице. Он был старый, но 
в огороде – чернозем, а 
для нашей семьи это было 
очень важно, – рассказы-
вает Евдокия Васильевна. 
– Еще одного голодного 
года мы бы не выдержа-
ли. По возможности дела-
ли ремонт, латали дыры. 
Плохо было и с вещами. 
Бывало, залезем на печку 

Для студентов приборострои-
тельного колледжа и коммер-
ческо-технического техникума 
завершилась производственная 
практика. В этот раз завод 
принял 95 человек.

На АПЗ студентам рады. Перенос 
учебного процесса в условия, макси-
мально схожие с обстановкой будущей 
профессиональной деятельности, – 
обязательный этап на пути получения 
профессионального образования. 

В зависимости от получаемого про-
филя образования второкурсников 
АКТТ и третьекурсников АПК распре-
делили по цехам №№37, 41, 42, 49, 50, 
51, 53, 54, 64, 65, а также в службу ме-
трологии и ОТК. Практику проходили 
по специальностям: оператор стан-
ков с ПУ, токарь, фрезеровщик, сле-
сарь МСР, слесарь-инструментальщик, 
токарь-расточник, слесарь-сборщик 
авиационных приборов, регулиров-
щик РЭАиП.

Для студентов-практикантов был 
установлен четырехчасовой рабочий 
день. 

Часть ребят во время производ-
ственной практики изъявила желание 
остаться на предприятии, они напи-
сали заявления о приеме на работу. 
Сейчас трудятся учениками, за каждым 
из них закреплен наставник, в скором 
времени им предстоит сдать экзамен 
на разряд. 

Наталья ГлАЗуНовА
Фото автора

Трудности их сплотили 
П А М я т ь

К А Д Р Ы Из практикантов в рабочие

К о М М е Н т А Р И И
владимир ЗАХАРОв, 
начальник цеха №42:

– К нам в цех постоян-
но приходят студенты на 
практику, и я считаю, что мы 
должны уделять им макси-
мум внимания, чтобы пе-
редать знания, которыми 
обладаем сами. Эти же за-
дачи ставлю и своим подчи-
ненным, мастерам, которые 
взаимодействуют с ребята-
ми на своих участках. 

С каждым из студентов 
беседую лично. Много та-
ких, которые заинтересова-
ны в работе на предприятии. 

Перед тем как им бу-
дет доверена сборка, они  
изучают техпроцесс, прохо-
дят инструктажи по технике 

безопасности, под руковод-
ством опытных наставни-
ков постигают азы профес-
сии. Стараемся им помочь 
во всем. 

Практика в любом деле 
полезна и нужна, тем бо-
лее для молодых. Благо-
даря ей студент может по-
нять, стоит ли ему работать 
в этой сфере или нет. У нас 
уже трудятся учениками не-
сколько студентов АПК, в 
июле у них квалификаци-
онные испытания.

надежда ЛеДневА, ма-
стер сборочного участка 
№9 цеха №49:

– В этом году в цех при-
шли грамотные ребята. 

Многие написали заяв-
ление о трудоустройстве, 
сдали на разряд и сейчас 
показывают неплохие ре-
зультаты в работе. Есть и те, 
кто оставил за собой право 
продолжить учиться. 

Надеюсь, что после про-
хождения практики у сту-
дентов осталось хорошее 
впечатление от завода и по 
окончании колледжа они 
пополнят ряды приборо-
строителей.

евгений ЖеЛеЗнОв, сту-
дент АПк, ученик тока-
ря-расточника цеха №65:

– Мн е п онр ави ло с ь 
на заводе с первого дня, 
встретили на участке хо-

рошо. Практика началась 
со знакомства с наставни-
ком, документацией, обо-
рудованием. Первое время 
только наблюдал за рабо-
той, а теперь мне доверяют 
делать детали. В будущем 
сдам на  разряд и буду ра-
ботать дальше. 

Алла УРАкОвА, сту-
дентка Актт:

– Когда мы пришли на 
практику, для нас провели 
ознакомительную экскур-
сию по цеху, познакомили 
с направлением работы. На 
практике я уже несколько 
недель и сделала для себя 
вывод, что хочу трудоустро-
иться именно на АПЗ. 

и ждем, когда мама пости-
рает нам одежду. Однажды 
она съездила в Иваново, 
привезла оттуда веревки. 
Их распустила и наткала 
миткали, это такая жесткая 
ткань. Из нее и сшила нам 
вторую одежду на смену.

Надежду вселяли пись-
ма с фронта. Отец писал 
часто и в одном из послед-
них посланий сообщил, что 
победа близко и он обяза-
тельно вернется домой.  
6 августа 1944 года Васи-
лий Романов погиб. Соглас-
но архивным данным, его 
похоронили в деревне Лот-
на Запорожской области. 

В 1948 году Евдокия 
окончила семь классов 
сельской школы с похваль-
ным листом. Ей нравилась 
математика, девочка меч-
тала стать учителем, но 
дальше учиться не пошла 
– надо было работать в кол-
хозе. 

Через несколько лет не 
стало мамы. За старшую в 
семье осталась Евдокия. 
Для брата Саши и двух 
младших сестер она была 
и мамой, и сестрой. 

Когда дети подросли, 
стали уезжать в город. 
Жили на съемных квар-
тирах, работали на заво-
де. Приехала в Арзамас 
и Евдокия, трудилась на 

станции Арзамас-2, няней 
в детском саду №25, а в 
июне 1968 года устроилась 
на АПЗ учеником воскомо-
дельщика в цех №58. Про-
работала здесь до 1986 
года. 

Брат и сестры Евдокии 
Васильевны тоже труди-
лись на нашем предпри-
ятии: Аня – в медпункте, 
брат Александр – в цехе 
№68, Мария начинала в ма-
шинописном бюро маши-
нисткой, а потом перешла 
в информационно-вычис-
лительный центр. 

Всю свою жизнь Рома-
новы держались вместе, 
куда бы их ни забросила 
судьба. Ценили каждый мо-
мент, поддерживали мир в 
семье. 

Сейчас Евдокия Васи-
льевна постоянно на связи 
со своей сестрой Марией. 
Друг для друга они самые 
родные люди.

Наталья ГлАЗуНовА
Фото Александра 

БАРЫКИНА и из семейного  
архива Романовых

22 июня – день начала Великой 
Отечественной войны. В то утро 
жизнь миллионов людей пере-
вернулась. На нашем предпри-
ятии трудилось немало людей, 
которые не понаслышке знают, 
что такое военные будни.  
Среди них труженица тыла 
Евдокия Васильевна Романова. 

Студенты 3 курса 
АПК на практике  

в цехе №49.

Даниил Сорокин, 
студент 3 курса 

АПК, ученик 
токаря-расточни-

ка цеха №65. 

Сестры Мария васильевна и евдокия васильевна,  
май 2023 г.

евдокия Романова, 
1950-е годы.
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В 1970-е годы в СССР был настоящий ВИА-бум. 
Один за другим появлялись вокально-инструмен-
тальные ансамбли – «Песняры», «Веселые ребята», 
«Лейся, песня», «Поющие гитары»... Не обошло это 
веяние и провинциальный Арзамас. Один из тех, 
кто стоял у истоков зарождения в городе первых 
ВИА, – почетный ветеран АПЗ Владимир Стани-
ловский, отметивший 17 июня свое 70-летие.

Владимир Евгеньевич со-
брал свои воспоминания о 
том времени и планирует их 
издать. О чем будущая книга, 
автор поясняет в последней 
главе: «Многие годы среди 
музыкантов той поры велись 
разговоры о том, чтобы опи-
сать то уникальное время и 
таких же уникальных людей, 
творивших историю нашей 
маленькой Родины… Все 
едины были в одном – это 
наше удивительное время с 
его удивительными людьми 
не должно быть забыто».

Приводим выдержки из 
нее.

ГИтАРЫ  
ИЗ ФАНеРЫ
Идея создать свой во-

кально-инструментальный 
ансамбль пришла к нам на 
одном из школьных вечеров. 
Учились мы тогда в 8 клас-
се средней школы №4 им. 
С.М. Кирова, и было это в 
1968 году. ВИА тогда толь-
ко начали появляться в на-
шей стране, хотя рок-н-ролл 
уже вовсю шагал по земному 
шару…

<…> Ну а что же с наши-
ми гитарами? Сколько ма-
териала было переведено: 
многослойной фанеры, пла-
стика, краски, различных ва-
риантов корпусов, грифов, 
струнодержателей, много 
было сделано и отброшено, 
пока, наконец, что-то не на-
чало вырисовываться. 

Принесли мы их в шко-
лу уже в начале сентября  
1970-го – последнего учеб-
ного года в школе. Можно 
приступать к репетициям.

Распределились мы сле-
дующим образом: михаил 
нечаев – соло-гитара, вла-

димир сабурцев – ритм- 
гитара, Александр чиликин 
– ударные, я – бас-гитара. 
Тут же вспоминается песня 
Чижа «В каморке, что за ак-
товым залом, репетировал 
школьный ансамбль...» Вот и 
у нас была такая маленькая 
комната рядом со спортза-
лом, где мы проводили свои 
первые репетиции. Два лам-
повых усилителя мощностью 
10 и 25 Вт изготовил Саша 
Чиликин, вместо звуковых 
колонок – по три динамика 
4ГД-28 на отражательных 
широких досках. Барабан 
и подобие тарелок – из ду-
хового школьного оркестра. 
Репертуар – мелодии с пла-
стинки «Поющих гитар», им-
провизация на тему «Дом 
восходящего солнца» груп-
пы Animals, рок-н-ролльные 
квадраты. <...> 

АНСАМБль. 
ИНСтИтутСКИе 
ГоДЫ
<…> После первых репе-

тиций стало ясно, что уро-
вень коллектива должен 
быть намного выше. Мы (ВИА 
«Элерон» – прим. ред.) срав-
нивали себя с коллективом 
ДК «Темп», где играли также 
старшекурсники – студен-
ты МАИ: вадим володин, 
юрий винокуров, вяче-
слав Переводов и вадим 
светов под руководством 
замечательного музыкан-
та-профессионала виктора 
ивановича тюрина. Обра-
тились к институтским ком-
сомольским вожакам: если 
хотите, чтобы мы не были 
заурядной студенческой са-
модеятельностью, пригла-
сите квалифицированного 

музыкального руководителя 
на временную работу, так как 
наших скромных знаний для 
конкуренции с ВИА Тюрина и 
николая волчкова (ВИА ДК 
УПК) в части аранжировок и 
вокала явно не хватает. 

У натальи Добронраво-
вой (приглашенный секре-
тарь комсомола института) 
муж работал актером в Арза-
масском драмтеатре. Он ска-
зал, что к ним как раз приехал 
новый музыкальный худрук, 
присланный в Арзамас с ар-
тистической биржи труда. Мы 
сразу же пошли знакомить-
ся с ним.  <…> борис Пав-
лович Горкин – гитарист, 
игравший в легендарном 
квартете «Электрон» после 
ухода из коллектива вале-
рия Приказчикова. Запом-
нилась первая встреча с ним. 
Пришли в номер, представи-
лись, изложили суть дела. На 
вид ему около 30 лет, очень 
хорошо поставленная речь и 
располагающая манера об-
щения. Он показал нам свою 
гитару – Muzima Record по-
луакустик (Полное название 
модели точно не помню. На 
такой еще Владимир Му-
лявин играл в пору своей 
джазовой юности). Сыграл 
нам несколько джазовых 
стандартов, показал прие-
мы обыгрывания гармоний 
и аккордов, приемы импро-
визации ведущих гитари-
стов-джазменов. Впечатле-
ние, конечно, потрясающее. 
Предложение по занятиям 
с нашим коллективом при-
нял, и на следующей неделе 
мы уже приступили к репе-
тициям.

НА 
тАНцПлощАДКе
<…> Аппаратура наша 

хранилась в парке в ма-
леньком домике недалеко от 
танц площадки, гитары мы 
брали домой после каждого 
выступления. Возили на пло-
щадку на тележке с колесами 
от вертолета, которую нам 
любезно предоставил Иван 

Н А ш А  И С т о Р И я

«Год 1978-й можно назвать поворотным в истории нашего коллектива. в.И. тюрин 
в силу сложившихся обстоятельств ушел из ДК «темп» в ДК уПК, в 1979 году мне 
также пришлось сменить место работы на Арзамасский приборостроительный 
завод». 
1986 год, на фото слева направо: верхний ряд – Сергей Курин (ударные), владимир 
Станиловский (бас-гитара, вокал), виктор Карташов (вокал); нижний ряд – Ана-
толий Морозов (гитара), Элла Приходько (вокал), виктор тюрин (руководитель 
группы, саксофон, кларнет), Сергей Россов (клавишные).

«Мы были первыми»

Иванович (Пергаев, директор 
парка – прим. ред.) с уклад-
кой в три этажа. Сначала это 
делали сами, затем наши 
многочисленные фанаты за 
контрамарки, а мы только со-
провождали эту процессию. 
В этом тоже Иван Иванович 
помог.

В день нашего первого 
выступления на танцпло-
щадке расставили аппара-
туру пораньше, чтобы все 
опробовать и отладить зву-
чание. Спели для себя Can,t 
Buy Me Love, послушали – 
вроде все нормально. Смо-
трим, а около площадки сто-
ит толпа народа, по парку 
бегут люди со всех аллей в 
нашем направлении.

Билетная касса находи-
лась слева от входа в парк. 
Билеты тогда стоили 50 коп. 
В тот первый день их было 
продано 1250, как нам на 
следующий день объявил 
Пергаев. 

Площадка находилась сле-
ва от входа, построена была 
в начале 60-х годов. Вся кон-
струкция деревянная и пред-
ставляла собой довольно хи-
лое строение, хотя эстрада 
была в форме рупора. Благо-
даря этому и акустика была 
хорошая. <…>

Когда народ заполнил пло-
щадку, нам с эстрады можно 
было видеть, что танцевать 
совершенно невозможно. Ис-
пользуя технический термин, 
можно сказать, что коэффи-
циент заполнения площадки 
приближался к единице. Мно-
гие стояли у входа, и билеты 
уже не продавали, несмотря 
на большое количество жела-
ющих. Такого эффекта, конеч-
но же, мы не ожидали. 

Подготовила  
Ирина БАлАГуРовА

Фото из архива 
владимира 

СтАНИловСКоГо

Продол-
жение 
следует.
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